
Unterstützung für Familien mit wenig Geld

Bildung und Teilhabe  
für Kinder und junge Erwachsene

Informationen  
in Leichter Sprache



Bildung und Teilhabe 
Familien sind unterschiedlich

Manche Familien haben genug Geld.  
Manche Familien haben wenig Geld.

Dann können die Familien bestimmte 
Dinge für die Kinder nicht  
bezahlen. 

Zum Beispiel einen Sport-Verein.

Alle Kinder in Deutschland sollen  
gleich gut lernen können. 

Alle Kinder sollen auch bei etwas  
mitmachen können.

Das gilt auch für Kinder mit wenig Geld. 
Deshalb gibt es eine Leistung vom Amt. 
Die Leistung heißt Bildung und Teilhabe.

Das kurze Wort dafür ist: BUT.



Wenn man schon Geld von einem Amt bekommt.

Bekommen Sie

•	 Bürger-Geld
•	 Sozial-Geld
•	 Sozial-Hilfe
•	 Wohn-Geld
•	 Kinder-Zuschlag oder Geld für  

Asyl-Bewerber?

Dann können Ihre Kinder  
Geld von uns bekommen für:

Bildung
Das bedeutet etwas lernen.

Lernen ist wichtig für Menschen,  
weil Menschen später im Leben  
eine gute Bildung brauchen. 

Das gilt für Menschen ohne Behinderung  
und für Menschen mit Behinderung. 

Kinder lernen zum Beispiel in der Schule. 

Und auch schon im Kindergarten.

Wann bekommt man Leistungen 
für Bildung und Teilhabe? 



Teilhabe 
Das bedeutet bei etwas mitmachen,  
zum Beispiel bei einem Verein.

Menschen brauchen andere Menschen. 
Und Menschen brauchen Hobbys.  
Menschen müssen auch Spaß haben.

Das gilt für Menschen ohne Behinderung.  
Und für Menschen mit Behinderung.

Kinder können zum Beispiel Sport 
zusammen machen.  
Oder Musik.



Geld für Bildung 
Kinder und junge Erwachsene bis 24 Jahre  
können zum Beispiel Geld bekommen für:

Klassen-Fahrten oder Ausflüge

Wir bezahlen die Reise-Kosten.

Wir bezahlen das Eintritts-Geld. 

Wir bezahlen nicht das Taschen-Geld  
für das Kind.

 
Nach-Hilfe 

Manchmal ist die Schule schwer.

Dann braucht das Kind Nach-Hilfe. 

Die Schule muss schreiben:  
Ihr Kind braucht Hilfe beim Lernen. 

Wir zahlen die Nach-Hilfe.



Mittag-Essen 

Wir bezahlen für Ihr Kind das Mittag-Essen.

•	 Bei der Tages-Mutter
•	 im Kindergarten 
•	 oder in der Schule. 

Schul-Sachen wie Hefte, Stifte oder Bücher

Ihr Kind bekommt Geld für jedes Schul-Jahr.

Das Geld ist zum Beispiel für  
Schul-Hefte,  
Schul-Bücher,  
Stifte.

Wir zahlen das Geld auf Ihr Konto: 
im August und im Februar. 

Fahrt-Kosten zur Schule 

Die Schule bezahlt die Fahrt-Kosten  
von Ihrem Kind nicht? 

Sprechen Sie mit uns.



Geld für Teilhabe 

Kinder und Jugendliche bis 17 Jahre  
können zusätzlich jeden Monat 15 Euro  
bekommen. 

Das Geld ist zum Beispiel für:

•	 Sport-Verein
•	 Schwimm-Kurs
•	 Musik-Schule
•	 Führung durch ein Museum
•	 Ferien-Spiele
•	 Ferien-Freizeit.



Bekommen Sie
•	 Bürger-Geld
•	 Sozial-Geld
•	 Sozial-Hilfe
•	 Geld für Asyl-Bewerber?

Ihre Kinder bekommen automatisch  
Geld für  Bildung und Teilhabe. 

Nur für diese Dinge müssen Sie einen Antrag stellen:

•	 Klassen-Fahrt oder Ausflug
•	 Nach-Hilfe.  

Sie können den Antrag nicht alleine ausfüllen? 
Kommen Sie zu uns ins Jobcenter.  
Wir helfen Ihnen. 

So bekommen Sie das Geld  
für Bildung und Teilhabe



Bekommen Sie 
•	 Wohn-Geld 
•	 oder Kinder-Zuschlag? 

Ihre Kinder bekommen nicht automatisch  
Geld für Bildung und Teilhabe. 

Sie müssen einen Antrag stellen. 

Sie finden den Antrag im Internet:  
www.jobcenter-kreis-steinfurt.de

 

Sie können den Antrag nicht alleine ausfüllen? 
Kommen Sie zu uns ins Jobcenter.  
Wir helfen Ihnen. 

http://www.jobcenter-kreis-steinfurt.de


Rufen Sie uns an.

Telefon: 02551 69-5126

Oder schreiben Sie eine E-Mail. 

E-Mail: but@jobcenter-kreis-steinfurt.de

Haben Sie Fragen? 
Wir beraten Sie und helfen Ihnen.
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